



Vœux du nouvel An Pourvu qu'il se passe quelque chose...

«Qui peut le plus peut le moins», dit un proverbe de la sagesse populaire. C'est joli, mais finalement assez décourageant pour les gens qui, comme moi, n'ont jamais pu grand-chose, écrivait le pasteur Philippe Zeissig.

Cependant, voici que Jésus, au lieu de répéter avec tout le monde : «Qui peut le plus peut le moins» renverse les choses et affirme : «Qui fera d'abord le moins fera le plus ! Qui commence par être fidèle dans de petites choses le sera un jour dans les grandes».

Voilà qui devient intéressant pour nos petits moyens. Il n'est pas possible de saisir tout l'Évangile. Mais si on a compris une seule parole et qu'on essaie de toutes ses forces d'en vivre, eh bien demain, on en comprendra deux autres à la lumière de la première... et peut-être qu'ainsi cette année nouvelle ne passera pas sans rien.

J'emprunte volontiers à cet auteur ces vœux des petits pas, et des petits commencements. Dans la Fidélité à la Parole.

Fidèlement, croire que le soleil se lève chaque matin tout neuf et que les bontés de Dieu ne sont pas épuisées.

Fidélité à l'astre de Noël qui se lève plus fort que tous les désastres.

Fidélité à l'appel reçu un jour, malgré les blessures de la nuit.

De plus en plus fidèle.

De plus en plus de Fidèles.

Ensemble, nous pourrons de plus grandes choses. Et il ne se passera pas rien.

Et peut-être même qu'il passera Quelqu'un ?

C'est mon vœu pour La Sarra déjà, et bien au-delà, à commencer pour et par chacun de vous.

Avec mes fidèles pensées !

Françoise Sternberger

Agenda

Janvier 2014

Dim 5	10h30	Culte à la Sarra Temps de Vie et repas partagé	Josette et Henri Floris
Mer 8	14h	Culte Claude Bernard	
	20h30	Conseil de paroisse	
Jeu 9	14h30	Groupe Amitié	
Ven 10	9h-10h	Réunion de prières. à la Sarra contact : Odile Nordberg 04 78 51 01 18	
	20h30	Étude biblique. chez Colette de Buttet, contact Luce Li (hklucevalli@hotmail.com ou 04 72 39 06 64)	
Sam 11	9h30	Catéchèse à la Sarra : Enfants de 7 à 11 ans (9h30-12h30), Pré-ados de 11 à 13 ans et ados de 13 à 16 ans (9h30 à 13h30 avec repas)	
Dim 12	10h30	Culte à la Sarra	Etienne Fleury
Mar 14	20h30	Equipe Sarra info	
Dim 19	10h30	Culte à la Sarra	Annie et Pierre Tallec
	17h	Épiphanie des Minguettes	
Mar 21	20h30	Tandem (Étude biblique en relation avec la catéchèse œcuménique)	
Mer 22	18h	Bureau	
Jeu 23	20h30	Veillée Œcuménique à St Genis Laval	
Ven 24	9h-10h	Réunion de prières. à la Sarra contact : Odile Nordberg 04 78 51 01 18	
Sam 25	9h-22h	WE Mirly	
Dim 26	9h 16h	WE Mirly	
	10h30	Culte à la Sarra	Frédérique et Alexis Bienvenue
Mar 28	20h30	Préparation KT	

Février 2014

Dim 2	10h30	Culte à la Sarra Temps de Vie et repas partagé	Béatrice et Pierre Kilubu
Mer 5	20h30	Conseil de paroisse	
Jeu 6	14h30	Groupe Amitié	
Sam 8	9h30	Catéchèse à la Sarra : Enfants de 7 à 11 ans (9h30-12h30), Pré-ados de 11 à 13 ans et ados de 13 à 16 ans (9h30 à 13h30 avec repas)	
	14h30	Guignol à la poursuite des Hébreux Lycée Saint Thomas d'Aquin	
Dim 9	10h30	Messe des familles	

Dans nos familles

Naissances :

Patrick et Françoise Genesta sont comblés : Anouk est née le 4 décembre chez leur fils

Sylvain et sa compagne Caroline. Clélia est née le 27 décembre, chez leur fils Julien et sa compagne Virginie.

La mise en enveloppe du sarra-info de février se fera le vendredi 31 janvier à 14 heures.

Célébration de Noël à la maison de retraite Claude Bernard

Depuis quelques années nous y assurons un culte une fois par mois, le plus souvent le deuxième mercredi du mois. De leur côté, nos amis catholiques proposent un temps de prière le dernier vendredi du mois.

Mercredi 18 décembre, pour la 3ème année consécutive, les deux équipes se sont réunies. Françoise Sternberger, Liliane Buthion et Alain Vernet ont ainsi animé le culte avec l'équipe de la pastorale catholique des malades.

Cette année nous avons demandé à des jeunes de la Catéchèse Ado de venir nous aider pour les chants et la musique et 8 d'entre eux ont répondu

"présent" avec Françoise Genesta. Les 33 résidents ont pu apprécier un sketch des ados, puis une introduction musicale au piano et à la flûte suivie d'une succession de textes bibliques, brèves méditations et cantiques de Noël. La célébration s'est terminée par une prière d'intercession à plusieurs voix et une bénédiction finale (avant un temps de goûter).



En souvenir de Cilette

Cécile Blanc (Cilette, comme nous l'appelions affectueusement) nous a quittés le mardi 3 décembre 2013, un mois après son 98ème anniversaire.

Un service d'actions de grâce a été célébré le mardi 10 décembre auquel ont participé les membres de la Sarra et ses amis, nombreux, service présidé par Françoise Sternberger.

Cilette, doyenne de notre paroisse, a tout à la fois apporté (à) et reçu (de) la Sarra. C'est dans ses murs qu'elle a, au sortir du couvent, repris un nouvel élan. Car Cilette a connu une vie peu ordinaire : issue d'une famille protestante genevoise (elle a toujours gardé la nationalité helvétique), elle a décidé de rejoindre l'Eglise catholique dans laquelle elle a vécu plusieurs décennies avant de revenir en notre Eglise réformée il y a une quarantaine d'années.

Fine lettrée, professeur de latin et grec, collaboratrice infatigable de "Sources chrétiennes" (où elle était "la" spécialiste des textes de l'un des pères de l'Eglise, Origène), Cilette a été un membre on ne peut plus fidèle de notre paroisse pendant toute cette période.

Elle a été, de par sa vie, un exemple de ce que la foi peut apporter à tout humain : la joie de la découverte de la Parole, la certitude du chemin mais aussi le doute, l'écoute et le service des autres avec humilité.

Que nos prières ne l'oublient pas ! (un livre d'or est en cours de préparation, en souvenir de Cilette : que celles et ceux qui voudraient y joindre un témoignage, y exprimer un souvenir commun nous envoient un texte, un document ou une photo de sorte de pouvoir l'inclure dans ce livre d'or).

Au revoir Heather

Beaucoup garderont le souvenir de Heather Harris, cette jeune américaine qui a partagé la vie de notre paroisse pendant un an. "Au pair" dans une famille oullinoise, Heather a quitté Oullins pour Paris où elle a trouvé un job de réceptionniste dans un hôtel et continue de parfaire son français.

Qu'elle soit remerciée pour sa participation aux activités de notre paroisse, pour son sourire et sa bonne humeur. Heather "(bruyère" en français) adresse à tous les membres de la Sarra ses meilleurs voeux de bonne année.

Présence Protestante Unie à Givors

Lundi 9 décembre 2013 s'est tenue à la Mairie de Givors une "première".

Il s'est agi d'une rencontre avec les représentants des cultes invités par le Maire, Monsieur Martial Passi : le Père Bernin, Abdelhamid Kisrane, recteur et Abdelhouahed Bourekhis, imam, M. Haakana, M. Joël Blachon, pasteur de l'Eglise évangélique...et votre pasteur.

Le Maire de Givors rappelle l'existence du pacte civique et républicain pour le vivre ensemble, signé par plus de 115 acteurs locaux, et explique sa démarche :

« Les cultes religieux étant des acteurs traditionnels de la promotion des valeurs de respect de l'autre, d'amour du prochain, de partage et de solidarité », il lui a paru important « de les associer étroitement afin de construire ensemble un espace de concertation inter-religieux pour faire vivre ces valeurs au quotidien. Cet

engagement est d'autant plus nécessaire et important que des actes et des propos inacceptables et insupportables se multiplient, attisant la haine et le rejet de l'autre, le racisme et les discriminations. »

Une prochaine réunion d'échange et de concertation des représentants des cultes se tiendra le jeudi 23 janvier 2014 où nous définirons ce que nous pouvons attendre, dans chacune de nos communautés, de cette présence des religions dans la ville. La parole est à vous. Il s'agit pour nous, en tout premier lieu, de faire vivre cette présence protestante unie à Givors !

Jeudi 19 décembre, un Noël Amitié a réuni dans une salle municipale quelques anciennes de Givors pour des retrouvailles très appréciées. A faire fructifier !

Françoise Sternberger

Veillée œcuménique de Noël

Nous avons vécu un moment intense de communion lors de la veillée œcuménique du 24 décembre.

Organisée dans le gymnase Herzog à Oullins (à même d'accueillir plus de 1 200 personnes), cette célébration avait un caractère exceptionnel : en effet, l'année qui s'ouvre -- l'année 2014 -- est celle des 40 ans de la catéchèse œcuménique qui vit et prospère entre catholiques et protestants (Eglise Réformée, aujourd'hui Eglise protestante unie).

Une histoire magnifique et exemplaire comme on ne peut en trouver beaucoup d'autres semblables (voir Sarra-Info de décembre, page 7 et feuillet-rencontre paroisse Oullins/Pierre Bénite 22 décembre 2013). Une telle durée, une telle pérennité, en effet, apparaît unique en France et dans le monde francophone !

Pour marquer cet anniversaire, il a été décidé de

vivre ensemble la célébration de la nuit de la nativité et de répartir les responsabilités. C'est ainsi que notre pasteur, Françoise Sternberger, a assuré la prédication après la lecture des textes bibliques prévus par la liturgie catholique.

La question (difficile) de l'eucharistie a trouvé réponse au sein de cette "messe de minuit" à laquelle nos amis catholiques sont attachés : la spécificité de chacune de nos Eglises a été reconnue et respectée tout en partageant en même temps le repas du Christ (hosties consacrées pour les catholiques, pain présenté à Dieu pour les protestants, chacun des fidèles ayant libre choix).

Au total, un moment de joie et de foi partagées, avec une chorale "mixte" ; en un mot, un grand moment de fête pour célébrer la naissance de Jésus, notre Sauveur.

Groupe Amitié

Le Groupe Amitié (dont nous rappelons qu'il est ouvert à tous) se réunira jeudi 9 janvier à 14 h 30 à la Sarra.

Claude Michel viendra nous parler de sa vocation d'éducatrice de chien pour aveugles (et nous présenter le chien qu'elle forme actuellement à cette mission).

Sarra choeur

Sarra choeur est notre tout nouveau groupe de chant, ouvert à tous. Son but est d'ajouter au culte un "ornement" musical, à l'aide de chants très simples (pas besoin d'être un as du solfège mais simplement d'aimer chanter).

Des répétitions sont prévues en principe à raison d'une fois tous les quinze jours : ainsi

rendez-vous vous est donné samedi 11 janvier et samedi 25 janvier, à 15 h 15 à la Sarra.

L'animation musicale est assurée par Françoise et Rémi Léonhart ; renseignements auprès de Gabrielle Debauge (04 78 57 05 11) et Albertine Ouvanguiha (06 60 79 69 55).

La semaine de prière pour l'unité des chrétiens (18-25 janvier 2014)

Deux célébrations ponctueront cette semaine de prière universelle : prière, cette année, à la manière des Amérindiens du Canada ; et prière en union avec les chrétiens d'Égypte, auxquels seront destinées les offrandes. Une prière portée par l'interpellation de l'apôtre Paul : « Christ est-il divisé ? »

Une première célébration, régionale, nous rassemblera dimanche 19 janvier à 17 h 00 à l'église de l'Épiphanie aux Minguettes (Vénissieux). Dans le cadre culturel de cette église, riche et joyeux de sa diversité, les huit représentants des Églises chrétiennes en région lyonnaise, membres du CREL, témoigneront de la richesse qui se reçoit de l'autre.

Acteurs de la catéchèse œcuménique, nous avons été invités à participer activement à la célébration. Nous exprimerons dans cette

prière toute l'importance de ces 40 années communes pour notre foi et celle de nos enfants. Nous espérons être nombreux pour rendre un témoignage vivant et plein d'espérance en cette année anniversaire. Des parents, des animateurs pourront s'exprimer sur cette expérience inédite au cours d'une table ronde qui ouvrira la cérémonie et sera relayée par RCF (à partir de 16 h 30).

La deuxième célébration, de secteur, se déroulera à l'Église de Saint-Genis Laval, le jeudi 23 Janvier à 20h30. Elle nous engage plus localement à prier les uns pour les autres et mieux nous connaître.

Toute la semaine des textes bibliques sont proposés à notre méditation personnelle ou en groupe sur le site www.unitechretienne.org

Guignol à la poursuite des Hébreux



Samedi 8 Février 14h30

Dans le cadre des 40 Ans de la catéchèse
oécuménique

Salle Lacordaire
Lycée Saint Thomas d'Aquin
Rue du Perron Oullins

Un spectacle de la Compagnie « Les Lève-Plottes »

Chers soeurs et frères de la Sarra,
Ce 31 décembre 2013, j'ai le plaisir de vous annoncer que vos offrandes ont permis d'honorer notre cible (engagement à l'égard de la région) et de couvrir la plus grande partie de nos dépenses locales.

Par là, je veux signaler que nous avons dû utiliser partie de nos recettes locatives (studios et salles) alors que celles-ci devraient être consacrées en totalité à l'entretien de nos locaux et à l'accueil des différents groupes de la paroisse dans des lieux fonctionnels.

En tous cas merci à tous, pour vos offrandes régulières, pour votre réponse à l'appel final de décembre, merci pour les messages d'encouragement qui accompagnent souvent vos offrandes ; je profite de ce premier journal de l'année pour vous répondre collectivement. Rendez-vous à l'AG du 23 février pour des informations détaillées.

Alain VERNET

25ème Rencontre annuelle de la MIRLY

Cette année, cette rencontre des samedi 25 et samedi 26 janvier 2014 (à la Sarra) aura pour thème : **"Performance contre humanité" !**

Cette rencontre nous invitera à évoquer le thème de la responsabilité sociale des entreprises. Une entreprise, pour être profitable, peut-elle (doit-elle) encore se soucier du bien-être de ses salariés ?

Entre pression économique et méthodes "modernes" de management, quelle est la marge de manoeuvre pour que la performance d'une entreprise ne se mesure pas à l'aune de ses réductions d'effectifs ?

Exposés d'experts, ateliers en groupes, échanges, approche biblique du thème (et suggestions d'actions) composent le menu de ce week-end (rappelons que la MIRLY représente à Lyon le Service protestant dans le monde du travail et concourt à informer et témoigner sur ces sujets que notre Eglise ne peut ignorer).

Renseignements et inscriptions : Denis Costil (dfcostil@wanadoo.fr, 04 78 56 62 44) ou par mail : rencontres.mirly@laposte.net en indiquant participation aux repas et/ou demande d'hébergement.

Entraide et solidarité, de la Saulaie à la Sarra

Un collectif d'associations s'est constitué à Oullins, suite à l'arrivée des familles de réfugiés-demandeurs d'asile et face au mouvement d'hostilité qui se faisait entendre dans la ville. Je vous propose quelques éléments d'information et de réflexion, piochés dans les circulaires régulières de ce collectif, sur ce qui se vit avec bonheur et se partage comme un signe d'espérance « au village de la Saulaie ».

D'abord quelques éléments d'actualité, sous forme d'un rappel de la situation en France : en 2012, 40 000 demandeurs d'asile ont été enregistrés ; en 2013, leur nombre atteindra 60 000. L'hébergement en CADA (Centre d'accueil pour demandeurs d'asile) recense 21 000 places, bientôt 25 000, gérées par les Préfectures ; Quand tout est plein, l'hébergement se fait à l'hôtel ou par le "115" selon des critères de priorité, ou, comme c'est le cas à Oullins, en hébergement d'urgence. A Oullins, le village n'accueille que des familles (28 dont 88 mineurs). L'équipe d'encadrement (7 personnes) assure le suivi administratif, juridique, social et sanitaire de ces familles.

Quant à la solidarité : l'équipe d'encadrement remercie chaleureusement les bénévoles et donateurs pour leur soutien si important et si

bienvenu. Des activités gérées par des animatrices ont été proposées ces vacances, ouvertes aux bénévoles dans un but de rencontre les uns avec les autres. Des ateliers de français et des séances de soutien scolaire commencent. Ceux qui voudraient y participer et qui ne l'ont pas encore fait peuvent se signaler auprès de mescoffier@forumrefugies.org

Rappelons que les lundis matin et jeudis après-midi se tient une permanence pour les bénévoles, au village de la saulaie. Vous pouvez vous inscrire pour participer au collectif et recevoir les nouvelles : collectif.refugies.oullins@live.fr

A La Sarra, où la tradition d'accueil est ancienne, nous hébergeons provisoirement aussi un jeune homme, Jack. Il est l'invité très apprécié des repas des catéchumènes, de paroisse, des journées d'entretien du parc comme des goûters du groupe Amitié. Une caisse de solidarité à son intention est à votre disposition dans la salle de culte. Jacques Walter et le conseil presbytéral se tiennent à votre disposition pour organiser et/ou expliquer cette solidarité.

Françoise Sternberger

Eglise protestante unie de Lyon Oullins-Givors

7, rue de la Sarra, 69600 Oullins Tél. : 04 78 51 31 79
Pasteure : Françoise Sternberger 06 13 38 49 84
Président : Bernard Durvin : 04 78 08 12 26
Trésorier : Alain Vernet : 04 78 56 69 69
Secrétaire : Marcel Rochet : 04 26 17 16 75
EPUdL Oullins-Givors CCP : 67177S Lyon

Site : www.sarra-oullins.fr
mail : francoise.sternberger@sfr.fr
Sarra-Info
Directeur de publication : Bernard Durvin
Mise en page : Marcel Rochet
Contact : marcelrochet@neuf.fr

----Lectures du 1er janvier au 9 février----

Jours	Lecture suivie	Psaumes	Dimanches et fêtes
Me 1	Matthieu 4.18-25	90	
J 2	Matthieu 5.1-12	91	
V 3	Matthieu 5.13-16	92	
S 4	Matthieu 5.17-26	93	
D 5	Matthieu 5.27-32	72	Esaïe 60.1-6 Éphésiens 3.2-6 Matthieu 2.1-12
L 6	Matthieu 5.33-48	94	Du 5 au 12 : Semaine de prière de l'Alliance Evangélique
Ma 7	Matthieu 6.1-18	95	
Me 8	Matthieu 6.19-24	96	
J 9	Matthieu 6.25-34	97	
V 10	Matthieu 7.1-14	98	
S 11	Matthieu 7.15-29	99	
D 12	Matthieu 8.1-17	29	Esaïe 42.1-7 Actes 10.34-38 Matthieu 3.13-17
L 13	Esaïe 9.7-20	100	
Ma 14	Esaïe 10.1-19	101	
Me 15	Esaïe 10.20-34	102	
J 16	Esaïe 11.1-16	103	
V 17	Esaïe 12.1-6	104	
S 18	Esaïe 13.1-22	105	
D 19	Esaïe 14.1-23	40	Esaïe 49.1-6 1 Corinthiens 1.1-9 Jean 1.29-41
L 20	Esaïe 14.24-32	106	Du 18 au 25 : Semaine de prière pour l'unité des chrétiens
Ma 21	Esaïe 15.1-16.14	107	
Me 22	Esaïe 17.1-14	108	
J 23	Esaïe 18.1-7	109	
V 24	Esaïe 19.1-15	110	
S 25	Esaïe 19.16-25	111	
D 26	Esaïe 20.1-6	27	Esaïe 8.23-9.4 1 Corinthiens 1.10-17 Matthieu 4.12-23
L 27	Matthieu 8.18-27	112	
Ma 28	Matthieu 8.28-34	113	
Me 29	Matthieu 9.1-8	114	
J 30	Matthieu 9.9-17	115	
V 31	Matthieu 9.18-26	116	
février			
S 1	Matthieu 9.27-35	117	
D 2	Matthieu 9.36-10.15	24	Sophonie 2.3 ; 3.11-13 1 Corinthiens 1.26-31 Matthieu 5.1-12
L 3	Matthieu 10.16-31	118	
Ma 4	Matthieu 10.32-11.1	119.1-32	
Me 5	Matthieu 11.2-19	119.33-64	
J 6	Matthieu 11.20-30	119.65-96	
V 7	Matthieu 12.1-14	119.97-144	
S 8	Matthieu 12.15-21	119.145-176	
D 9	Matthieu 12.22-37	112	Esaïe 58.5-10 1 Corinthiens 2.1-5 Matthieu 5.13-16